
06
2019年3月7日星期四

编辑吴承江
组版李 静 校对刘 洁

今年的政府工作报告中强调，2019年减税降费力度将持续加大，注重普惠性减税与结构性减税

并举，明显降低企业社保缴费负担等。在全国人大代表和政协委员看来，多措并举解决中小企业融

资难、融资贵问题，才能真正激发企业的创新动力和市场的经济活力。

降低融资成本，激活企业创新动力
代表委员热议企业减税降费

经过 20 年的发展，中国网络文学已经拥有庞

大的市场，数据显示，2018 上半年中国网络文学用

户规模为 4.06 亿人。在全国政协委员、知名网络文

学作家张威（网名：唐家三少）看来，网络文学繁荣

发展的同时，也不断出现一些低俗、色情、暴力、侵

权盗版的文学作品。“有些甚至标题和内容完全无

关，只是为了吸引眼球。这些内容通过微信公众

号、微博、APP 等传播，在青少年中形成了非常不好

的影响，导致劣币驱逐良币的状况。”昨日，张威在

全国政协小组会议上谈到。

张威调研发现，大多数平台目前并未对其中的

账号或应用商店中上架的APP的相关行业资质进行

审核，导致平台出现大量不具备相应资质的阅读类

账号和 APP。为此，他建议监管部门出台统一的审

核细则，以清单形式列明各类账号或 APP 应具备的

相关资质，并明确新媒体平台和应用商店等网络服

务提供者应在阅读类产品上线时，核实其是否取得

《网络出版服务许可证》，禁止未取得许可证的阅读

类产品上线。此外，还应明确要求网络服务提供者

对有关证明文件进行查验，只有做到了上架审核及

查验时，才能认为其尽到了审核义务，在发生侵权时

才能免除其审核管理责任。
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上月，由安徽财经网主办的致敬新经济·展

示星力量——“高炉家酒杯”2018安徽新经济榜

样力量颁奖典礼暨价值投资高峰论坛在亳州涡

阳举行。全国人大代表、合肥荣事达电子电器

集团有限公司董事长潘保春当选2018安徽新经

济年度领军人物。日前，潘保春在京接受星报

全媒体记者专访时表示，自己获得该荣誉感到

很荣幸。除了本次两会上关心的话题，他也和

记者谈起了合肥的新经济和智能家居的发展。

潘保春表示，安徽的新经济在整个经济发

展中占据越来越大的比例，这和政府出台的一

系列政策的引导和合肥等地的创新氛围有关。

“当然，新经济的概念是不断变化的，如果创新

动力不足的话，今天的新经济也会成为明天的

旧动能。”潘保春说，以智能家居为例，包含了家

电、建材、新能源、互联网等传统产业，早已不仅

仅局限在家电的概念。

此外，潘保春告诉记者，如今国家重视民营企

业的发展，“民营经济的主体是中小微企业，活力和

创新效率最高的也是这部分群体。”潘保春介绍，随

着国家创新创业氛围的不断高涨，每年新增企业

近600万户，且绝大多数都是中小微企业。为彻

底解决中小微企业融资难、融资慢、融资贵的问

题，切实减轻中小微企业负担，为它们的健康成

长保驾护航，潘保春建议设立专门服务于中小微

企业的政策性银行，“具体来看，可以成立中小微

企业专属政策性银行，制定符合中小微企业融资

的专项支持政策，建立监管和容错机制等。”

全国政协委员、安徽省高级人民法院副院

长汪利民认为，民营企业融资，“难”在渠道收

缩，“贵”在民间借贷。

为进一步降低民营企业融资成本，促进民间

融资利率水平合理化，汪利民建议，中国人民银

行应加快修改《贷款通则》或出台非存款类放贷

人条例，将从事民间借贷业务的主体纳入行政规

制范围，并建立多样化的利率期限结构，将利率

标准与借贷期限挂钩，区分短期、中期和长期贷

款，施以不同的利率限制。“其中，中长期利率不

应超过同期银行一般贷款利率的1.5倍，短期融

资可以此为基础适当上浮，在上限法定的前提下

尊重市场商定，从根本上遏制民间借贷的不正当

高利，引导民间融资合理发展。”汪利民说。

另外，他建议，建立由中国人民银行、银保

监会等金融监管机构牵头的民间借贷利率定价

指引机制，结合利率市场化和风险要素，根据不

同地区、产业、行业的利润率水平和借贷期限、

种类，确定民间借贷合理的利率空间，发布分类

管理、差别对待和定期浮动的利率监管指引，引

导和规范借贷双方对利率进行合理定价。

从法律层面看，汪利民认为，最高人民法院

应对现行的民间借贷司法解释进行修改完善，

参考当前实体经济融资成本、银行贷款利率等因

素，相应降低民间借贷的利率保护上限，释放利

率管制的市场信号，并在个案审判实践中，充分

考量实际借款期限和资金用途，对基于短期融资

行为形成的约定利率进行合理干预和修正。

全国政协委员、安徽艾可蓝环保股份有

限公司董事长刘屹在去年 11 月参加了习近平

总书记主持召开的民营企业座谈会，会上，刘

屹结合民营企业发展环境和他所在的环保行

业发展，和习总书记面对面交流。而对于今

年的政府工作报告，刘屹认为，总书记提出的

支持民营企业的六大措施都在政府工作报告

中一一印证，”特别是在减税降费方面，有了

一个明确的说法。”

刘屹认为，减税降费将促进各行业市场主

体“轻装上阵”，激发市场经济活力。“这些年，

国家的各种减税降费政策，让我们这些企业真

真切切享受到了实惠。”刘屹表示，希望国家用

市场调节资源配置，通过普惠性的减税降费举

措，帮助企业在同国外企业竞争中处在更有利

的地位。

刘屹告诉记者，在政府工作报告中提到的

2019年“深化增值税改革，将制造业等行业现行

16%的税率降至 13%”的政策一旦实施，将为他

所在的企业节省一大笔费用。在刘屹看来，政

府实实在在的减税降费给了他这样的民营企业

家更大的空间，能将更多精力和资金投入到企

业的研发和创新之中，提高创新效率，激发市场

活力。

对 此 ，刘 屹 希 望 能 够 通 过 普 惠 性 的 减

税 降 费 政 策 ，以 及 其 他 优 化 营 商 环 境 的 政

策 ，让 需 要 独 立 发 展 的 行 业 、企 业 更 有 获

得 感 。

全国人大代表潘保春：
建立中小微企业的
政策性金融服务机构

全国政协委员汪利民：
加强民间借贷利率管制
切实降低企业融资成本

全国政协委员刘屹：
通过普惠性的减税降费举措
激发市场活力

“ 制定符合中小微企业融资

的专项支持政策，建立监管和

容错机制等。 “ 中长期利率不应超过同期

银行一般贷款利率的1.5倍，短

期融资可以此为基础适当上浮。 “ 减税降费将促进各行业

市场主体“轻装上阵”，激发市

场经济活力。

全国政协委员张威：

强化监督管理机制，治理网络文学乱象


